Ejercicio de citado y referenciado en Google Docs a partir de la referencia buscada en Google Académico y guardada en Zotero.

Mi artículo escogido lleva por título "Uso de las TIC y relación con los Objetivos de Desarrollo Sostenible en Ecuador" y, entre otras razones, me resultó muy curioso el hecho de hipervincular las citas, no es algo habitual en los textos analógicos pero sí muy útil en los digitales. Esta circunstancia puede observarse accediendo, respectivamente, al artículo en su versión texto en español y al pdf.

Para este ejercicio seguiremos las Normas APA (V.6) y a continuación ejemplificaré una **cita de parafraseo** (utilizar palabras propias para exponer lo dicho por otro):

La realidad es que existe un crecimiento sostenido del uso del móvil, independientemente del sexo, a partir de los cinco años de edad (Ibujés & Franco, 2019) y el sistema educativo no puede desentenderse de su obligación, como formador de las generaciones futuras, de incorporarlo al quehacer educativo cotidiano.

Una cita textual (de menos de 40 palabras) con énfasis en el autor sería si, tal y como dicen (Ibujés & Franco, 2019), "se concluye que existe un crecimiento sostenido del uso del teléfono celular, computador e internet en hombres y mujeres mayores a cinco años de edad" (p. 50) por lo que el sistema educativo no puede desentenderse de su obligación, como formador de las generaciones futuras, de incorporarlo al quehacer educativo cotidiano.

En último lugar emplearemos una cita textual de más de 40 palabras:

El sistema educativo no puede desentenderse de su obligación, como formador de las generaciones futuras, de incorporar el móvil al quehacer educativo cotidiano.

Con respecto al uso de las TIC por género, se concluye que existe un crecimiento sostenido del uso del teléfono celular, computador e internet en hombres y mujeres mayores a cinco años de edad. Además, se observa que poco a poco se va eliminando la brecha digital de género en cuanto al uso de las TIC analizadas. (Ibujés & Franco, 2019, p. 50)

Pero utilizar Zotero u otro gestor de referencias no nos exime de conocer el estilo de referenciado a utilizar ni vigilar cómo va guardando el gestor cada uno de los campos de información. En el caso de mi artículo tuve que editar en la versión de escritorio de Zotero los apellidos, eliminando el segundo, para que la incorporación al texto fuese la adecuada. Si utilizo la importación inicial, que responde al citado recomendado por la revista y que dejo a continuación, las citas no se centran en el primer apellido sino que engloban todo el nombre.

Ibujés Villacís, J.M., y Franco Crespo, A.A. (2019). Uso de las TIC y relación con los Objetivos de Desarrollo Sostenible en Ecuador. Retos Revista de Ciencias de la Administración y Economía, 9(17), 37-53. https://doi.org/10.17163/ret.n17.2019.03

Referencias:

Ibujés, J. M., & Franco, A. A. (2019). Uso de las TIC y relación con los Objetivos de

Desarrollo Sostenible en Ecuador. *RETOS. Revista de Ciencias de la Administración*y Economía, 9(17), 37-53. https://doi.org/10.17163/ret.n17.2019.03